

Zangenbrück, 3. Jan. 34,
n. drucken

lieber Karl,

gestern kam Lollis Mitteilung, als
● wir eben am Zusammenspicken waren, um für 3 Tage
abzufahren - unserer Mutter geht es zwar mindesten
nicht böser, w wir wähltet diesen nahen w alten Basler-
Ferienlustort, um eventuell schnell wieder drucken zu
sein w doch ein wenig auschlafen w lesen zu können.
Du kannst dir denken, dass wir nun wirklich ein
wenig Tag w Nacht zu Buch hinüberfingen. Ach, Karl,
ich weiss ja um Eure Einsamkeit w Müdigkeit drausen,
ich weiss, es wäre von der einen Seite geschen nicht un-
Glück, wenn...! Und doch, es wäre ein einziges,
● grosses Unheil! Es wäre ein Schlag für Tausende, für
Kirche w Volk drausen! Es wäre eben ein Signal, das
den Hauf aller Dinge anzeigen - wohin? Möchte, möchte
es erwartet bleiben! Dass du nicht zurückkreisen
kannst w sollest, das ist mir keinen Augenblick
möglich. Es hängt auch hier gar nicht an diesem
Einzelnem, an dem die Krise möglicherweise aus-
bricht. Es ist dies Einzelne zeichen, aber so wie es
nun errichtet ist, notwendiges zeichen. Also

wißt du es zeigen lassen müssen, & wenn es den Kopf
kosten sollte. Aber wehe! was für eine Flut von Unruhe
& Unsicherheit & Störung, Störung in wichtigster
Arbeit brächte das alles mit sich! ganz abgesehen noch -
mehr vom unanfahrbaren Unheil für das Gauze!
Soll es, soll es wirklich sein, dass Hirsch & Michel
Miller & dergleichen gewür in das Maul endgültig
allerin aufreissen dürfen! wehe! wehe! Darum:
Tut doch!, tut doch was du kannst, um an der
entscheidenden Stelle einzunicken. Ob nicht doch
das schlechthin überlegene & gute Vorwort zu Heft 5
dringlichst zur Kenntnis des Ministers gebracht
werden müsse, um zu zeigen, wo du wirklich
steht. Vielleicht will er ja im letzten Grunde dich
doch halten & vielleicht Könnte er es auf Grund
dieses, Mitten hin durchzehren "im Vorwort des letzten
Heftes tun? Es wäre auch abgesehen von wichtigerem
für den wirklichen Ruf des deutschen Volkes ein
schwer ins Gewicht fallendes Plus, ein Hoffnungslicht
weit herum ins Ausland, in der Welt, wenn...
Was meinst du - soll ich jetzt gleich etwas in den
Basl. Nachr. oder in der R.Z.J. ein Wort schreiben
über dich - ganz ohne Bezug auf die "Gruß-
geschichte", ein Fach im Allgemeinen: ein Hinweis
auf deins Flugschriften mit einem Abschluß-
den Satz: es sei doch ein Zeichen ersten Ranges,

dan man dich in der Kirche in dieser freien Weise
reden lasse ?! Wenn du glaubst, das wäre gut
so, dann las es mich sofort wissen. Ich bin
bis Freitag Mittag hier: Krrhaus Langenbruck!
Ein Telegramm: Ja! genügt Dich schiess
sofort los. Du verstehst mich sicher: ich möchte
nichts verraten & verderben, aber auch nichts un-
erkennen, was helfen kann ohne verrat. Es steht
wahrscheinlich mehr auf dem Spiel als nur Persönliches,
so ernst & schwer auch dieses ist. Ruedis habe ich
noch telefoniert. Die Predigt des Studenten geht
mit gleicher Post an dich ab.

Wie gut war es, dan wir uns sehen konnten!
Ich denke manchmal, auch dein Heraus-
müssen würde nicht Hillelschen w zu Ende gehen
bedenken, sondern „das Wort“ könnte dann vielleicht
eben erst recht zu denen, die in der Zerstörung
ringherum in der Welt draussen leben, zu
den „Heiden“ w denen „die fern von den Testamen-
ten“ in Amerika oder England oder sonstwo
leben. Aber immatrik... Oder du musstest
wieder irgendwo im Ettenthal in einem Winkel
die „eisernen Tafeln“ für eine noch fertere Zeit
aufstellen. Aber leicht tut man so etwas nicht!

Ich gedenke deiner w deines ganzen Hauses!
Hollo wird alles besonders schwer empfinden!

Margarete grüßt vielmals mit!

Seid herzlich begrüßt & lasset uns sofort
alles weiter Nötige wissen.

Ihr

Edward